
2018年4月3日 星期二 广告
责编/董富勇 李秀芹

美编/雷林燕 照排/陈鸿燕
社会 A07

!"#$!%#"
!"#$% &'()*+,

! !

!"#$%&''())%*(%$+ &'() )*+,

!"#$%&
'#()*

+',+'-./0123456789:;<=>?@A
BC$DE/0F4G8HIJKLMNO$PQRSTUVWX'YWZ[\]^-.$_`abcd$efghi

j$kl'mnopqrstuv<A

-.///

,-./01234
!"#$%&'()*+,-.

'/01203456789:;5
6<8=>?@A1BCDEDFG
HIJ

012345678
KLLM.NOP1QRSTUVW

XYZ[\]^_1()*`Ga1b
cdefgh'ij#kl1m8n
noo'ijpqrstuv'w
x1yyz{|E1Ud}~@!F"
#$s%?&&

mb?@'(1)*"'+_,
g-."/s0<c123()*4
5s1678b9mw{:;?F<
=>0/;bR*"Ud>sc?

}1Ud@ABmCDi1ECFGiH
IJ{1*"dCKL?iM1NO>P
9QR#%?3S

9:;<=5678
()*T;!"U1VWsX-

YZ1[\1]^8_`eabcdi
efg#:,h=Di'ijADi1
klmn1opq2rEJDi1EC
FGiHsIJ{JtuvwxB?
iSJfyDiz{''|"e}~1
8_!=Di.""#$%&'1(
Di')*E+,-./J()*V
WYZ=,0123[\A

`e7M45#61Die}~:
7x89p:2r';<-(*=

e}~tu>Di?@ABCD
E,FG.HI=

DiE-J_KL_KM_KN_K
N3OPK<c_WQR3S=

eJ_H}~TUDiVWX>

YZ6~[;J

>?@ABCDEF
0\O*Di'w{]Vb^|

_1̀ @>a!b,X3cd<()
*';MG;s!"ef_g";h
i,jkl'3mnoJpq#rs
.'^tu@vwx1()*yz#
$B6d{)S'B|1}Di~!?
"K#rP6~[;h%$%1&~L
_'()*+,-̂ t./7O*]0x'
L_[;12i314q56'L_
7hi1#89:;<KLL=>?@'A
m%B:KCDEkKFa'X{GH
IJ14qKLMN'OPjI1E2
Q*R,!{ST|U'1GVFW
i31̂ \XYZF[QJ9\]V
] ^̂_?`_?[;abJ

GHIJ%fwxyz${j|}
~!"#$%&'()i*$+,-
./0A

cd?yeefghCiFj1kl
m9;B%?nSbo1-pqe6~'w
{#J

"KL6MN OPQR
\brk1s7tm3156upv

EwY?@A1xyGz;{|1}~!
};b"1#D}Dz$J0\?0<:
K1s7L%EKJ

"SL6MN ETUVW
9\aN&d1WJKkl''b3

(166)G?@A1*+s7amJ0
\?0<:K1am,-s7./01"
1.a23

"RL6MN XYZ[\
3A.54#1Ud.256718

?0<:Ee191X-Ud:x#6/
01+,-^;<JK<:'?01xU
.67=>?@3

-./0123

#

!"#$%&'
()*+,-./0
1234567789:
;<=>?@

人行道中断，迎面拦了一堵墙

昨日，记者来到现场，发现四明东路与科技路
交叉路口附近，人行道突然中断，迎面拦了一堵
墙，侧面路边则是白色的栅栏。走近细看，就会发
现栅栏里面拦的是一座高压电缆桥架，占了人行
道的位置。再往前，原本人行道继续延伸的地方，
成了中河商会出入口和一片草皮。直到过了前方
科技支路路口，四明东路的人行道才恢复。

人行道为何缺失？

记者首先找到鄞州浙东骨科医院，一位不肯
透露姓名的负责人告诉记者，这事和他们医院一
点关系都没有，他们只是其中一座楼的承租方，
而且目前还没有交付，也没有装修和入住。“人行
道的事情得问项目建设主体方中河开发建设有
限公司。”

之后，记者找到中河开发建设有限公司，该
项目的负责人余先生告诉记者，在中河商会项目
建设之前，这段人行道就因为一道围墙而缺失，
围墙里面是高压铁塔。另外，这块区域在商会项
目红线之外，也不属于他们的建设改造范畴。在
商会项目施工完毕之后，为了安全和环境整洁，
他们就在高压电缆桥架外设了围挡，在剩余地段
铺了草皮。

“人行道的产权方和养护方都是城管部门，
所以这事要问鄞州城管。”余先生说。

鄞州区城管局市政处王先生则明确答复说：
“这个地方没有验收和交付，目前主体还不是我
们，更不归我们建设和养护。” 再往前走，原本该是人行道的位置成了绿化带。

人行道被一堵墙迎面截断。

这段人行道到底去哪里了？
记者在几家单位问了一圈才弄清楚

“四明东路鄞州浙东骨科医院前的人行道哪里去了？”最近，网友“怡彤grace”对这段缺失的人行道提出质疑。她说，在四明东路上
新落成了一家鄞州浙东骨科医院，正对着春江花城小区北大门。本来没有什么冲突的地方，但是这里的人行道从医院开始造的时候就
被占了，一占就是四五年，百来米长的路，没有人行道。“原来想着楼也造好了，人行道可以恢复了吧。没想到，人行道还是没有，被骨科
医院围到自家去了。这么小的一条道，电瓶车、自行车、行人共用，而且晚上灯光又暗，大家经过这里的时候都是心惊肉跳的。”

究竟怎么回事？昨日，记者进行了实地走访。

有相关规划，但施工尚无时间表

“这段人行道总不能一直缺失下去。此事究
竟有没有人管？又该归谁管？”记者带着疑问又
来到宁波市规划局鄞州分局，他们经过资料核
查后回复说，首先这个路段相应的人行道规划
是有的：《宁波市鄞州区中河地段(YZ06) 控制
性详细规划已于2012年 2月经宁波市人民政
府获批实施。根据上述控规，四明东路规划道
路两边都有6米宽的人行道。而规划的具体落
实则由建设单位鄞州城投负责。记者随后了解
到，目前鄞州城投还未进行施工前的“规划许可
报批”，也就是这段人行道施工建设还没有具体
的时间。关于中河商会项目是否占用了人行道
的问题，规划部门表示，该项目尚未验收，项目方
是否超出规划许可范围施工的问题，他们会监督
落实。

鄞州城投：
将与有关部门协商处理此事

记者又回到鄞州城投，带着规划部门给出的
《控制性详细规划》，追问这段人行道建设进展。
相关部门回应说，四明东路产权单位是鄞州区城
管部门，该段人行道缺失是由于建设前该位置为
未拆迁地块，被高压铁塔占据。因为区划调整，
目前道路建设主体的职能发生变化，宽度32米
及以上的城乡道路建设主体为市级相关职能部
门。鄞州城投将与有关部门沟通、协调并向上级
汇报，积极落实缺失人行道的建设问题。

记者 殷欣欣 文/摄


